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巡迴特展香港站今開幕

12米高

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港特區政府
與國家發展和改革委員會及相關中央部委，昨日在
北京舉行支持香港全面參與和助力 「一帶一路」建
設聯席會議第七次會議。會議聚焦討論特區政府向
中央部委提請的12項建議。

這次會議亦聚焦討論特區政府為進一步推進共建
「一帶一路」向中央部委提請的12項工作建議，涵

蓋 「一帶一路」經貿投資合作、法律及爭議解決服
務、金融與風險管理及創新科技等範疇。律政司司
長林定國以 「融入國家發展大局督導組」下 「一帶
一路」發展小組組長身份，率領特區政府代表參加

會議。

涵蓋經貿投資合作創科等
林定國表示，共建 「一帶一路」已踏入下一個金

色十年，第三屆高峰論壇發布的成果清單中有7項
與香港直接相關，特區政府正積極落實有關項目並
已取得進展，包括已增加 「一帶一路獎學金」名額
至每年150個、開展與 「一帶一路」地區聯合製作
綜藝電視節目等。特區政府亦繼續籌備成立 「香港
國際法律人才培訓學院」和 「一帶一路國家氣象培
訓中心」，以及籌備於今年9月舉辦第九屆 「一帶

一路高峰論壇」，為明年迎接論壇10周年的里程碑
奠下基礎。

會議展望了特區政府來年以8項行動為指引，推
動香港參與和助力 「一帶一路」建設的工作重點。
其中，在支援建設開放型世界經濟方面，會繼續積
極推進香港盡早加入區域全面經濟夥伴關係協定
（RCEP）；在開展務實合作方面，將繼續組織多
個外訪團到訪 「一帶一路」市場；在促進綠色發展
方面，將繼續鞏固香港作為亞洲綠色金融樞紐；以
及在推動科技創新方面，將繼續深度參與粵港澳大
灣區國際科技創新中心建設。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府正就規管
網約車平台研究立法，目標是在2025年制訂立法建
議。運輸及物流局局長林世雄昨日在立法會表示，
政府立場非常清晰，就是以市民的利益為依歸，對
於政府偏幫的士界的說法絕不認同。目前，當局正
進行兩方面工作，一方面是為規管網約平台訂定立
法建議，另一方面是完善打擊非法出租或取酬載客
法例。

林世雄表示，政府對提升個人化點對點交通服
務，改善服務質素，善用科技包括提供網約服務等
持開放態度，但必須考慮保障市民權益，及運輸業
的整體健康持續發展，而不可只顧及個別行業。他
指出，初步調研所得的方向，平台公司需獲發牌及
滿足盡職審查要求；平台下的車輛要持有合適牌照

及保險；及為平台服務的司機只可透過平台提供預
約服務等。有關部門將朝上述方向深化訂定立法建
議的工作。

須考慮市民利益與業界持續發展
運輸署今年稍後將開始對乘客需求及轉變進行調

查，會於 6 個月內檢視進展情況，預計一年內完
成。目標是在2025年就通過平台提供合規服務的車
輛類別和數目，車輛和司機的牌證要求等訂定規管
的立法建議。

另一方面，競爭事務委員會表示，樂見當局研究
規管提供網約出租車服務的平台，強調各行各業的
成功一直有賴於市場競爭來提高效率和加強創新，
這原則同樣適用於透過規管來開放網約車服務，使
其能在本港的點對點運輸服務市場上，與的士公平
競爭。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：房委會公開例會
昨日舉行。房屋署署長羅淑佩表示，公屋平均輪候時
間已由本屆政府上任前的6.1年，減至去年3月及6月
兩個季度的5.3年，減幅達13%，有信心2026/27年度
平均輪候時間回落至4.5年。她又指，打擊濫用公屋
的新措施效果良好，上個財政年度（2023/24年度）
收回單位接近2800個，截至6月的2024/25年度，已
收回近700個公屋單位。而在過去兩個年度，共收回
5000個單位，總數等於興建一條中型公共屋邨。

羅淑佩表示，打擊濫用公屋是房委會過去一年的工
作重點之一。房屋署今年4月展開第二輪公屋租戶申
報，要求超過25萬已入住滿10年的公屋戶，申報入
息、資產，包括是否擁有住宅物業及居住情況，收表
期限於5月31日屆滿。截至7月8日，政府收到超過
254000申請，佔整體超過99.8%，就仍未遞交申報的約
380個住戶已啟動發出遷出通知書程序；同時，已有超
過1600個租戶因不同原因主動交回或被收回單位。

公屋單位平均造價已近百萬元
她重申，公屋是珍貴社會資源，對濫用公屋，尤其

是有隱瞞擁有本地住宅物業是絕對不容忍。房署去年
與土地註冊處建立資料比較及核對機制，比較公屋及
居屋申請者及家庭成員的資料。如發現虛報資料，會
取消申請人的申請及考慮作出檢控。至於租戶隱瞞非
本地資產，房委會最近已致函內地或澳門機構，確定
有9個租戶在內地或澳門擁有住宅或商舖單位，違反
入住條件，部分公屋單位已收回。

羅淑佩說，因應建築成本不斷上升，現時一個公屋
單位平均造價已接近100萬元，為滿足未來10年大量
公營房屋需求，預期2026/27和2027/28年度的建築開
支會上升至每年400億元，對房委會形成財政壓力。

分免費和收費展區
創意品牌All Rights Reserved（ARR）早

前已舉辦全球首個多啦A夢無人機匯演，為
今次展覽預熱。今次特展以香港作為首
站，分為免費和收費兩個展區，星光大道
的展區免費開放，尖沙咀K11 MUSEA商場
6樓展館則屬於收費區。

今次巡迴特展贊助商包括港鐵公司、昂
坪360以及SAMSUNG，支持單位包括文化
體育及旅遊局和香港旅遊發展局。多啦 A
夢、多啦美、大雄、靜香、小夫、胖虎這6
個主要角色人型公仔紛紛登場，最受歡迎
當然是多啦A夢，必定成為到場人士爭相拍
攝的主要目標。

部分戶外展區不設現場輪候
免費展區分為兩部分，包括位於星光大

道及尖沙咀海旁，其中 「100%多啦 A 夢戶
外展區」只限持票或已經預約人士，這部
分以全球最高、達12米多啦A夢充氣雕塑
最矚目，伴隨34個動漫多啦A夢，以及10
位多啦A夢親友1比1的原大雕塑，以巨型
漫畫列陣，和維港天際線互相輝映。

為管制參觀人潮，這個展區將不設現場
輪候入場，市民必須在網上登記，惟首個
星期（即明日至19日）已經額滿，市民下
周二（16 日）可透過 Klook 系統，預約 20
至26日入場，其後逢周二中午12時起將開
放預約未來一周的名額。另一個免費展區
「100%星光大道」則毋須事先預約。

收費區門票已全部售罄
至於收費展區就位於尖沙咀K11 MUSEA

商場 6 樓，只限持票入場，同樣分為兩部
分，包括 「100%多啦 A 夢動漫藝術展覽

廳」及 「100%多啦 A 夢空中樂園」，門票
已全部售罄。

文化體育及旅遊局局長楊潤雄表示，多啦
A夢是陪伴不少港人成長的卡通人物，在香
港擁有很多粉絲。他提到，收費區展館展品
非常豐富，連同星光大道的展覽在內，相信
大家在今年暑假會有一個好好的節目。

主辦單位ARR創辦人林樹鑫（SK Lam）
感謝文化體育及旅遊局和香港旅遊發展局
的鼎力支持。林樹鑫又指， 「FRIENDS」
是本次活動的核心，因每一個大人都曾經
做過小朋友，有朋友和一起陪伴成長會更
開心。他還透露，下一次多啦A夢無人機匯
演將於下周六（20 日）在尖沙咀舉行，但

詳情有待落實，稍後會再作公布。

無人機匯演或20日尖沙咀舉行
藤子．F．不二雄女兒、FUJIKO PRO社

長勝又日子表示，很高興12年後再次和多
啦A夢等造型公仔來港，她說爸爸曾經講過
一句話，小朋友的夢想和願望是每個人的
基礎，而這句話便成為多啦A夢作品的核心
理念。她續說，在尖沙咀K11 MUSEA商場
到處都是多啦A夢的蹤影，很想告訴給父親
聽，港人十分喜愛多啦A夢，小朋友的夢想
和希望，並不受國界限制。她希望透過這
次活動，不論是小朋友和大人，都重拾小
時候喜愛多啦A夢的熱情和回憶。

港府向中央提請12項建議共建「一帶一路」

政府研究立法規管網約車平台

兩年收回5000公屋單位
等同興建一條中型屋邨

文化體育及旅遊局局長楊潤雄、立法會主席梁君
彥及多名立法會議員昨日在立法會大樓為中國香港
運動員舉行打氣儀式，多位將會出戰奧運及退役運
動員均有出席。梁君彥表示，祝香港運動員旗開得
勝，經常穿着領獎服上台，穿金戴銀、滿載而歸。

楊潤雄梁君彥為運動員打氣

現身星光大道
戶外展區有全球最高、達12米

多啦A夢充氣雕塑最矚目，並伴隨
34個動漫多啦A夢，以及10位多
啦A夢親友1比1的原大雕塑。

記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者葉家亨報
道：《100%多啦A夢&FRIENDS》
巡迴特展今日開幕，分別在尖沙咀
星光大道及K11 MUSEA商場6樓
舉行，展期持續至今年8月11日，
主辦單位昨早舉辦傳媒預覽。特展
勢必吸引大批市民及旅客到場朝
聖，掀起新一波 「打卡」 熱潮。
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FUJIKO PRO社長勝又日子（右三）、主辦

單位ARR創辦人林樹鑫（左四）與經典多啦A

夢角色合影。 記者 馮瀚文攝
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上海锦江国际酒店股份有限公司
2024 年半年度业绩预告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈
述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：
1. 上海锦江国际酒店股份有限公司（以下简称“公司”）预计 2024 年半

年度归属於上市公司股东的净利润为 80,000 万元到 85,000 万元。
2. 预计 2024 年半年度归属於上市公司股东的扣除非经常性损益后的净利

润为 37,000 万元到 40,000 万元。
一、本期业绩预告情况
（一）业绩预告期间
2024 年 1 月 1 日至 2024 年 6 月 30 日。
（二）业绩预告情况
经财务部门初步测算，预计 2024 年半年度实现归属於上市公司股东的净

利润为 80,000 万元到 85,000 万元，与上年同期（法定披露数据）相比，将
增加 27,688 万元到 32,688 万元，同比增长 52.93% 到 62.49%；与上年同期
（重述后的财务数据）相比，将增加 26,745 万元到 31,745 万元，同比增长
50.22% 到 59.61%。

预计 2024 年半年度实现归属於上市公司股东的扣除非经常性损益后的净
利润为 37,000 万元到 40,000 万元，与上年同期（法定披露数据、重述后的
财务数据）相比，将减少 349 万元到增加 2,651 万元，同比增长 -0.94% 到
7.10%。

（三）本业绩预告未经注册会计师审计。
二、上年同期经营业绩和财务状况
2023 年半年度，公司实现归属於上市公司股东的净利润为 52,312.13 万元，

重述后为 53,255.45 万元；实现归属於上市公司股东的扣除非经常性损益后
的净利润重述前后均为 37,349.31 万元；基本每股收益为 0.4889 元 / 股，重
述后为 0.4977 元 / 股。

三、本期业绩预增的主要原因
为进一步优化资源配置，提高资产盈利能力，提升主营业务经营能力和增

强持续发展能力，公司於 2024 年 3 月 11 日在上海联交所公开挂牌转让时尚
之旅酒店管理有限公司（以下简称“时尚之旅”）100% 股权；2024 年 4 月 12 日，
公司与华安未来资产管理（上海）有限公司（代表“东方华安资产 - 锦江国
际优质酒店第 1 期资产支持专项计划”）签订《上海市产权交易合同》，时
尚之旅股权的交易价款为 165,498.89 万元。本次交易符合公司轻资产发展战
略，符合公司的整体利益和股东的长远利益；经公司测算，该项交易可确认
投资收益为税前 4.20 亿元，适用企业所得税率 25%。

四、风险提示
公司本次业绩预告未经注册会计师审计。公司不存在影响本次业绩预告内

容准确性的重大不确定因素。
五、其他说明事项
本次业绩预告数据仅为初步核算数据，具体准确的财务数据以公司正式披

露的 2024 年半年度报告为准，敬请广大投资者注意投资风险。
特此公告。

上海锦江国际酒店股份有限公司董事会
2024 年 7月 13 日
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香港商報評論員 李明生

兩幅地皮昨日截標和截收意向
書，分別錄得多達11份標書和30份
意向書，反應理想，市場預料今次
可望順利售出，流標風險不大；配

合減息預期升溫，恒指昨亦受惠地產股
帶動大幅上揚，凡此種種的先行指標，是否

意味樓市快將止跌轉升？恐怕未能輕下定論。無論如
何，市場瞬息萬變，因應買地需求增加，供地步伐亦
要配合，不宜落後時勢。

當前樓市氣氛負面，最新指數港島區樓價由最高點
累瀉逾30%，整體亦挫26%；然而，回望走勢始終滯
後，股市則有前瞻性質，投標踴躍程度也反映發展商
對後市看法。今次招標涉及的雖僅屬沙田蚊型地，預
計可建280伙左右，但若成功賣出的話，既是今年遲
至7月以來的首次沽售，堪稱久旱逢甘霖，加上這是
「撤辣」之後首次招標，地皮本身又條件不俗，所以

象徵意義與實際意義兼具。另外招意向的九龍城重建
項目，縱亦只涉約800個單位，但繼去年10月獲31
份意向書後，現在重推再獲30份，多家大地產商均
有入局，顯示市場對此興趣熾熱，甚至可視為兵家必
爭之地，故指標作用同樣值得重視。

今季賣地計劃只有上述一幅住宅地，連同市區重建
及私人修契的供應，迄今上半年的供應僅涉4000多
伙，佔全年目標1.32萬伙的不足三成，對此政府早前
解釋，過往供應往往 「頭輕腳重」，所以市場毋須過
分擔心；有鑑最新需求可能轉旺，當局好應積極配
合，一來有助回應新增需求，二來可確保供應不致斷
層。現在招標反應理想，包括出價在內的各方面條件
應更貼近市場實況，故一般預料流標風險較小，不虞
出現所謂賤賣土地之窘。展望未來，賣地計劃誠有擴
大需要，以貫徹《長遠房屋策略》的供應目標。畢
竟，由賣地到落成需時，總不能因一時市況而影響土
地持續供給。須留意的是，增加土地收入即使有利改
善財赤問題，但賣地節奏不能純粹向錢看，重中之重
是確保樓市的穩定健康發展，既不能供過於求，也不
能供不應求。

供地要配合需求，所涉需求既有來自市場的，更有
來自民間的，而且不限住宅方面，也涉其他各種用
途，所以，當局必須確保土地儲備庫時刻充裕，否則
無法動態靈活滿足不同需求。事實上，政府土儲賣少
見少，乃是新賣地計劃裏土地不多，又或只能提供蚊
型地的一大底因。上述兩幅土地，除住宅外還要興建
長者中心、幼兒中心、停車場等設施，顯示增加供地
亦可解決其他社區需要。北部都會區及交椅洲人工島
之所以重要，不單可提供多達數十萬計的單位，還可
配合創科發展和優化交通網絡等。土地不夠，許多事
情俱無從談起；建好土儲，才可滿足經濟社會所需。

世上沒有只升不跌的樓市，同時亦無只跌不升的樓
市。在資產價格累跌至今的基礎上，加上減息預期及
撤辣刺激，以及本港經濟基調良好、人口回升高才湧
入等等，最新市場動向能否理解為市況觸底及趁低吸
納的信號亮起？可能還須更多觀察。但有一點可以肯
定：政府供地步伐不能停下來，要切實地因需求回升
而增加供應，如此樓市才可健康向前，市民需求才能
得到滿足，香港經濟社會也有更佳發展。


